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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。梅雨の合間、先日の日曜日、本町から桟橋まで電車
で移動しました。高知新聞社、日本銀行前の電車の線路の芝生も美しくなっ
て参りました。電車の線路の緑地化は10年前ぐらいから始まったと思います。
本町周辺、はりまや橋から潮江橋まで、桟橋２丁目から高知工業高校前など
に芝生が敷かれています。ヨーロッパのように緑の上を走る電車も良いもの
です。
　さて、昨日、６月22日は日韓国交正常化50周年を迎え、歴史的な変遷と今
日に至るまでの歩みが報道で取り上げられております。政治、経済、文化面
で数多くの先人が幅広い交流を重ねてきた成果として、今日の基盤となって
いる事に感謝する次第です。
　来年のロータリー世界大会は韓国ソウルにて、2016年５月28日から６月１
日までの会期で開催予定となっております。アジアでの世界大会としての前
評判、人気が高く史上最高の参加者数５万人を見込む大会との事です。ぜひ、
この機会に参加してみたいと思います。
　本日の卓話は生活のライフラインの一つである電気通信、電話事業を担っ
ておられる、西日本電信電話株式会社高知支店長の有馬義雄会員です。本日
の例会も楽しく、実り多き一時でありますように。
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● ロータリーソング「茶摘み」

● 今週のピアノ曲「ラブミーテンダー」ピアノ演奏：山内るり会員

● 会 長 報 告
　２月28日に開催されたＩＭの報告書が届いています。10ページには津野眞知子会員、22ページには関　裕司パス
トガバナーの記事が掲載されています。

● 幹 事 報 告
・例会終了後、臨時理事会を行います。
・安芸ＲＣの50周年記念誌を回覧します。
・来週のあじさい夜間例会で、本年度の委員長さんにスピーチをお願いします。
・７月12日（日）朝７時から８時30分まで、浦戸湾７河川一斉清掃を行います。参加をよろ

しくお願いします。

いると言えます。
　ここまで普及してしまった今、次に向かおうとしている
のが、今日のテーマである「ヒトとモノのインターネット」で
す。IOT（Internet of things）何かのためのインターネッ
トです。ヒトをカタカナにしたのは、人間の活動や思想、行
動とかではなくて、ヒトをモノとして見た時のインターネット
だったり、モノのインターネットを普及させようというのが
今後のテーマではないかと思います。企業や一般にICT自
体行き渡ってしまったので、ビジネスとして成長していくた
めには何かの隙間が必要です。ですから、今まで普及して
いなかったところ、手を付けてなかったところにICT環境
を増やしていきたい。携帯電話の普及などで、かなりの性
能を持っているコンピュータをいつも持ち歩いているので、
それをうまく使えばリスクもお金もかからずにうまくやれる
だろうということです。
　今、社会の中で一番大きな問題は人口の変動だと思い
ます。日本と世界の状況は全く違っていて、日本は少子高
齢化と人口減が社会課題で、2050年には非常にお年寄り
が多い中で人口は5,000万を切るようになります。世界は
というと、2050年には、人口は今の1.4倍でみんな豊かに
なりエネルギー消費は1.8倍、食料は1.7倍、水も1.6倍ぐら
い。地球自体、エネルギーも食料も水も足りなくなる可能
性が生まれます。そこを何とかしよう、テクノロジーを使っ
て効率的な資源や労働力と、リソースの分配をしましょう
というのが、今、社会インフラに携わっている人たちのテー
マです。その時に役に立つのがヒトとモノのインターネット
じゃないかというのが我々の提言で、何もかもをつないで
社会を便利にしようというものです。これは夢物語ではな
く、今一番進んでいるのが健康分野です。ネットワークに
つながる体重計や血圧計は製品として既に出ています。年
を取って不健康だと社会負担も大きいし、自分も家族も大
変です。ものづくりの分野では、メガネ型デバイスを使って
熟練者の手の動き、目線といったものをカメラで撮って、
新しい人に追体験をしてもらって技術の継承に役立ててい
ますし、災害現場では、このメガネで見た現場の状況を対

  ヒトのインターネット、モノのインターネット

西日本電信電話㈱高知支店　支店長　　有馬  義雄 会員　

　インターネットは1990年ぐらい
に生まれて、90年代後半には国
内での普及率20％程度だったの
が2000年から爆発的に普及し、
92.7％にまで上がりました。最初
はパソコン接続が中心だったの
ですが、2010年代に入るとスマホ
に代わって、現在、個人でインター
ネットに接続するのはスマホが中
心になりつつあります。これがインターネットのあり方を変
えてきたと思います。ヤフー、グーグル、アマゾン等々も大
体1990年代に産声を上げて、20年かけて世の中に浸透し
てきました。国内も海外にそれほど遅れずに、楽天なども
1990年代には商売を始めています。
　インターネットの普及によりコミュニケーションの選択肢
が増えたことは間違いないわけで、メールやSNS、LINE、
フェイスブック等々、１対１だけじゃなくて、１人の情報が
いろんな人に伝わるようになって、コミュニケーションのあ
り方も変化しました。情報入手の手段も変わり、ネット店
や商品、観光地などを選ぶ人たちが増えてきました。消費
行動もイージーサイトでの売上が年々増えていますし、自
分の持っているものをネットオークションで売るとか、そう
いったことも日常的になってきたと思います。
　しかし、いいことばかりではありません。スマホ等々に依
存してしまって、社会環境と引き離されたところで、何かし
らコミュニケーションを取っている。会社に中にあっても会
社の電子メールと個人のスマホを使っていて、誰とどういう
コミュニケーションを取っているのか分からないという人も
多くいます。また、動画などでいろんなタイプの個人情報な
どが入ってくるので、最近はテレビを見ない若い層が増え
ていて、共通的な価値観、共感が持ちにくい社会になって

● 会員スピーチ

6 月 23 日　例会
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策本部で共有するといったことに使っています。
　新しいサービスとして、アマゾンではダッシュボタンと
いって、例えば洗剤や歯ブラシなど、日用品のダッシュボ
タンをいくつか用意して、なくなればそのボタンを押すと製
品が届く。パソコンを開いたりスマホを開く必要がありませ
ん。もう一つドロンを使っての宅配です。ネットワーク上で
コントロールしますので人はいなくてもできます。
　一方グーグルでは、人工知能の開発プロジェクトと自律
走行車にものすごくお金をかけています。自律走行車はも
うすでにフィールドでも走行実験しています。グーグルの目
指すところは、車を買わなくていいという話で、マップ上で
自分のいる所を教えると車が来て、それに乗って行きたい
ところを示すと連れて行ってくれるとか、高齢者の方で病
院や買い物に行きたいというと、家の前まで車が来て連れ
て行ってくれる。カメラで状況を見て、ネットワークの情報

を分析して、この車をどういうふうに走らせればいいか、ど
こに手配すればいいかまで含めて自動化させたい。公共
交通機関のあり方自体を変えてやろうというのが彼らのた
くらみのようです。
　ウエストという会社は、洗濯が終わったとき、そこに人が
いないとドラムなどを回して、洗濯物がシワにならないよう
にするとか、電力のピーク時を避けて洗濯時間を調整す
る。また電球がネットワークにつながっていて、火事や泥棒
など緊急事態になると照明が真っ赤になって近隣の人に知
らせる。などといったことをしています。
　これから、インターネットというのはありとあらゆるもの
に入ってきて、皆さんの生活を豊かにするのか、面倒にす
るのか分かりませんが、いろんな分野で使われるように
なってきていることは確かです。

6 月 30 日　あじさい夜間例会

● ロータリーソング「我らの生業」

● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんばんは。梅雨明けを待ち望む蝉の鳴き声が聞こえる頃となりました。本日は2014-
15年度の最終例会です。今年１年、会員の皆様、事務局の皆様、大変お世話になりありがとうござ
います。
　毎回の例会で食事の準備、会場の設営等々ご尽力いただきましたSAAの入交章二会員、副
SAAの山崎広一郎会員、津野眞千子会員、心から感謝申し上げます。いつもおいしい食事、飲み
物をご用意下さった三翠園の皆様、ありがとうございます。この場をお借りし感謝申し上げます。
　旬の話題と職業奉仕の実践の取り組みについてお話くださいました竹村修己プログラム委員長
を始め、委員の皆様、どうもありがとうございます。１年間の例会出席を通じて、親睦と職業奉仕

の実践をしてくださったすべての会員の皆様のご理解とご協力に対し、重ねて心から御礼申し上げます。また、気持ちよく
活動を続ける支えとなってくださった吉澤幹事、野村副会長、吉澤幹事のサポートをして下さった小笠原副幹事、ありがと
うございます。
　１年の歩みを振り返ると実にたくさんの楽しい話題が会報に載っています。そしてニコニコのメッセージには会員の皆様
のお人柄を感じるユーモアが溢れています。皆様、お一人お一人の心の中に思い出となってよみがえってくる光景があろう
かと思います。すばらしい交流、親睦、職業奉仕の機会がこれからも続いていく事を心からお祈りしております。
　私はクラブのホスト役として不十分なところが多々あったと思いますが、これからも、高知ロータリークラブの会員として
歩みながら、課題を克服して参ります。どうか、これからもよろしくお願い申し上げます。
　今年１年、本当にありがとうございました。心から感謝申し上げます。
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● お 客 様
・ご 家 族　　　　　尾木郁美さん　　杉本延一さん　　関　敬子さん
　　　　　　　　　　西山由理さん　　森本美奈子さん　　安光紀保子さん
・米山記念奨学生　　ムチャンガ・シファ・ジョウェレさん　　ベランベラ・パピ・エトンゴラさん
・燦 燦 奨 学 生　　明神恵理さん　　マックローリー花ナンシーさん　　二宮茉莉衣さん
・ネパールからの留学生　　ダハル・アモルさん

◆ ご 挨 拶
◎ダハル・アモルさん
　私は、2011年３月13日、東日本大震災の２日後に日本に来ました。高知では５年目です。今年、４月
25日、ネパールで起こった地震で、そのダメージやいろいろな問題、痛みは、これからも長く続くことを
理解しました。四国のＲＣからネパールに300万の支援をいただいたことに本当に感謝します。ありがと
うございました。

◆ 各委員長のコメント
◎クラブ奉仕委員会　　野村　茂委員長
　西山会長、吉澤幹事、素晴らしい例会運営でした。ありがとうございました。西山会長はロータリー
歴20年を超える大ベテランで、会長挨拶をいつも横で聞いていて、一言一句、本当に歴史の重みのある
言葉でした。あと数時間で前会長、前幹事となるわけですが、これからもどうか後進の指導も含めて、お
力をいただけたらと思います。ありがとうございました。

◎出席委員会　　佐野研治委員長
　中田前委員長から100％を１回やりなさいという引き継ぎを受けて、何とか自然体でやりたいと皆さん
にお願いしてまいりました。年間を通じては95％以上ということで、出席率は上がってきたかなという気
がしています。今日が最後の例会です。今日出席をしていない方には皆さんから連絡をしていただいて、
有終の美を飾れるようにお願いしたいと思います。私自身は何とか100％でやってこれましたので、来期
も必ず100％という誓いを立てて私の挨拶といたします。

◎会報委員会　　安藤一臣委員長
　毎週の校正が自分のスケジュールの中では大変で、馴染めなかったのですが、何とか皆さんにはご迷
惑をかけずに終わりそうです。ありがとうございました。

◎親睦委員会　　高野一郎委員長
　入会３年目で右も左も分かりませんでしたが、松﨑副委員長にご指導賜り、また日和﨑先輩、吉原先
輩という非常にロータリーに詳しい先輩方にご教授いただきました。今回の親睦委員会では、日本を代
表する企業の支店長はじめ、ロータリーだけでなく、いろいろな団体でお付き合いができました。本当に
１年間ありがとうございました。

◎会員選考委員会　　横田英毅委員長
　今年何をしたかなと考えたら、職業分類を一つ、不動産仲介業を増やしたことに貢献したかなと。後
は余り大したことはしていません。でも、会長・幹事のもとで非常に楽しくやらせていただいて感謝してい
ます。ありがとうございました。

◎ロータリー情報委員会　　千頭邦夫委員長
　青息吐息で会長職が終わったと思ったら、息つく間もなく重要な役割を仰せつかるというのは緊張も
しますし、せっかく楽になったと思ったら、またそんなんかいという気もします。明日から、私は会員増強委
員長だそうで、しかもメンバーは錚々たるというか、恐らく何の頼りにもならない皆さんを配下に抱えてい
ます。一生懸命努めますので、来年もよろしくお願いします。

◎職業奉仕委員会　　渋谷伸一委員長
　今年１年、ロータリーの仕事は、皆さんに私どもの会社に来ていただいて、工場の説明をさせていた
だいたことだけで、本当に申しわけなく思います。私どものグループは、ロータリーの皆さんにはいろん
な面でお世話になっています。引き続き頑張っていきますのでよろしくお願いします。
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　◎社会奉仕委員会　　杉本芙美子委員長
　今年は、今まで社会奉仕委員会がしてきたことを見直すことをしたいなと思ったのですが、どこに何を
したかという資料が何もなくて挫折してしまいました。その代わり、ロータリー財団から13万の支援をい
ただいて、津野会員が委員をしている高知家庭少年の会にクラブからの分も足して19万円の寄付をしま
した。津野会員には、おんぶに抱っこで大変お世話になりました。
　次年度は、私が今期考えたことを引き継いでいただけるということですので、私も実のあることをして
いきたいと思っています。よろしくお願いします。

◎国際奉仕委員会　　伊丹由美委員長
　短期交換留学生総勢30名がもう既にニュージャージーから四国に来ています。高知へは７月第２週に
入ります。残念ながら例会訪問はありませんが、町で見かけたら声をかけていただきたいと思います。こ
の事業が長く続くことを願っています。

◎青少年奉仕委員会　　佐竹新市委員長
　インターアクト、ローターアクト、ライラの支援。そしてメインは当クラブの燦燦教育奨学金です。財源
が厳しいことは何度も言っているとおりです。どうぞ、燦燦ボックスにご協力をお願いします。

◎ロータリー財団委員会　　鎮西正一郎委員長
　新しくできた地区補助金を活用して、非行少年が立ち直ることの支援として、静かに側面的に活動し
てきました。来年も継続できるとのことで、大変喜ばしく思っています。

◎米山記念奨学会　　筒井善樹委員長
　米山のＰＲと寄付のお願いをしました。特に特別寄付を４名の方にお願いしました。この場を借りて改
めてお礼申し上げます。私は40年前に早稲田の特別奨学生として奨学金のありがたさを身を以て経験し
ていますので、これからクラブ挙げて奨学生の応援をしていきたいと思います。ご協力をよろしくお願い
します。

◎会計　　高村禎二委員長
　事務局の方が全ての伝票を作ってくれて、判子を押すだけという仕事で楽をさせていただきました。
１年間ありがとうございました。

◎ＳＡＡ　　入交章二委員長
　ＳＡＡは例会運営のお世話役ですが、一番難しいのが当日の出席予想です。今年も一番少ないとき
が46、47名、多いときはビジターを含めて70名近いということで、大きく数が違うので、食事の数の発注
には随分気を使いました。過去数年間の統計を取って、何か法則がないか調べましたがありません。来
年は、出席、欠席の予定を皆さんにお伺いするかもしれません。その時はぜひご協力をお願いします。

◎広報委員会　　河野弘訓会員
　渋谷食品さんでの職場例会での様子を高知クラブのホームページで紹介しました。

● 会 長 報 告
　国際ロータリー財団より、新入会員入会への功績のお礼として、バッヂとブループレートが西山
俊彦会員、日和﨑二郎会員に、ブロンズプレートが入交章二会員に、プラチナプレートが関　裕司
パストガバナーに授与されます。

● 幹 事 報 告
ジャルパックのご案内をお配りしています。希望者はＪＴＢまでお申し込みください。
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● 累 計 額  ［6 月 30 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金1,187,600 円 239,529 円
さんさん

ポリオ 募 金 504,000 円

7 14

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知中央RC 　　　7月　9日　夜間例会（城）	 高知ロイヤルRC 　　　7月14日　夜間例会（旭）
	 高知西RC 　　　7月24日　夜間例会（三）	 高知北RC 　　　7月27日　夜間例会（三）
	 高知中央RC 　　　7月30日　ロータリー休日（城）	 高知西RC 　　　7月31日　ロータリー休日（三）
※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

各委員会計画発表

総数

　6月　9日

（-11）91 53 23 4 71.25　6月23日

 （-9）91 57 5 22 94.05

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

ニコニコ箱
西山　彰一

吉澤文治郎

大久保千堯

西山　俊彦
中村　裕司

吉村　貴志

2014-15年度も残すところ６月30日のあじさい夜間例会で45回の例会が終了いたします。クラブ会員の
皆さまのご理解とご協力、事務局の片岡さん、岩井さんの支えで楽しく運営させていただきました。生涯
忘れることのできない心の宝物となり、心より感謝申し上げます。また30歳の頃の会報への写真掲載に
もお礼申し上げます。
幹事としてのお仕事も来週のあじさい例会を残すのみとなりました。至らぬ幹事で皆さまには、大変ご迷惑
をおかけしました。特に小笠原副幹事にはたっぷり進行の予行演習をやっていただきました。皆さま、本当
にありがとうございました。心からのお詫びとお礼を申し上げます。もう少し気を抜かないで頑張ります。
次回、最終夜間例会はちょうど輪抜け様で出席できません。会長、幹事さんお疲れさまでした。今日は
中途退席します。
６月17日、東京にて公益社団法人発明協会より発明奨励功労賞を受賞しましたので、記念として・・・。
弊社の「ゆりフェスタ」無事終了致しました。あいにくの天候にもかかわらず多くのロータリアンにご来場
いただきましてありがとうございました。先週、娘の夫、オットーを焼き貝に連れて行きましたら「残酷だ、
気持ち悪い」と言いながら全部食べていました。
中村農園さまのゆりフェスタ、毎年大勢様のご宿泊ありがとうございます。イベント終了後にもたくさんの
ユリの花を頂戴し、中村会員へは感謝の気持ちでいっぱいです。ロビーからレストランまでゆりフェスタ
状態で、お客さまがびっくりされてました。

［6 月 23 日］

7月のお祝い
	 （会員誕生日） 山崎広一郎　中島和代　久松朋水　出来輝喜　脇口　宏
	 	 中村裕司　南　範子　吉村貴志　美馬幹晃　浜田栄幹
	 	 海治勝彦　関　雅文　小笠原晃男　河野弘訓　各会員
　	（配偶者誕生日） 川崎仁美　中村美津子　入交ひろこ　有馬文佳　佐野玲子
	 	 出来幸江　森本綾子　野村浩子　西山由理　各会員配偶者
　	（結婚記念日） 有馬義雄　小園哲也　各会員


